

Redacción, Administración y Talleres
TIENDAS, 20 APARTADO, 40
Franqueo concertado

DIARIO DE ALMERIA

Año XV. Núm. 4.198 :: Precio: 10 céntimos el ejemplar

DIARIO INDEPENDIENTE :: DIRECTOR, SALVADOR CAÑADAS JIMÉNEZ

Almería, Miércoles 1.º de Diciembre de 1926

Temas de actualidad El problema de la edificación

Henos aquí ante un tema interesante que quizás sin preparación y sin estudio un edil llevó al pleno del Ayuntamiento cuando se discutía la forma de alargar recursos al presupuesto de ingresos.

Decía este señor que el Municipio tendría una regular fuente de ingresos gravando los edificios cuya construcción fué autorizada por la Comisión de Ornat y que por conveniencias del dueño se quedó reducido a una sola planta.

Aseguraba que con este impuesto se conseguiría además del resultado económico, el que los propietarios se estimularían decidiéndose a terminar los edificios y resolviendo por ende con el problema del ornato ciudadano el problema de las viviendas.

Las palabras del respetable edil cayeron en el más desolador de los vacíos y solo hubo un ligero conato de discusión considerando fuera de ambiente y de lugar la propuesta.

En realidad, el asunto marca un severo y detenido estudio, alejado de toda conveniencia y egoísmo y hablando solo su plan de urbanizadores y economistas.

La propuesta de este impuesto es una cosa lógica, humana y necesaria.

Es más, tenemos la convicción absoluta y plena, que los primeros agradecidos serían los propios propietarios que si paralizaron sus obras y se encontraron con que las casas de planta baja son cómodas y confortables, lo hicieron, más que por el principio de economía, por no molestarse suprimiendo de las preocupaciones de la obra.

Un poco más de sacrificio económico y la renta se duplica o triplica.

Esto lo harían muchos al solo anuncio de que tendrían

que pagar un impuesto por mo desto que fuese.

Con esto, el aspecto estético de la ciudad ganaría mucho ofreciéndose al fin a la vista de los extraños como algo armónico sometido a un plan de construcción, y no como un pueblo truncado a trechos en un desorden anárquico e inverosímil.

Pero decíamos que esto merece un severo y detenido estudio antes de enjuiciar y es ello, que no resulta justo ni lógico que el propietario, autorizado por la Comisión de Ornat para construir una casa de una sola planta, este sugeto hoy a esta disimulada sanción que representa el impuesto.

A nuestro entender, esta es la parte difícil del asunto-puesto que no pueden existir exacciones ni privilegios, sino que el impuesto solo puede aceptarse en términos de una amplia y extensísima generalidad.

Pero si bien es cierto que la propuesta no encontró apoyo en el seno de la Corporación edilicia, (lo cual no parece encantador, toda vez que no hay un solo impuesto simpático) bueno será recomendar, que en lo sucesivo no se autorice la construcción de esas casas en las calles céntricas, ni mucho menos se tenga tolerancia con los propietarios que se escudan en la falta de dinero para continuar la edificación con el sano propósito de dejarlas así por los siglos de los siglos.

Esto es lo que debe evitarse a toda costa por bien de la ciudad, cuya urbanización reclama una superior atención de todos y un supremo interés.

Además se resolverá en parte con ello el problema de las viviendas que si bien no adquiere gravedad suma como en otras capitales se acentúa la escasez más cada día.

12775 pesetas por efectos para la Policía Urbana.

—Facturas de M. Berjón, ascendentes a 5477 pesetas por algodón y petróleo.

—Informes de la Comisión de Ornat.

—Facturas por obras de reparación y mobiliario en los Juzgados de 1.ª instancia y en el Municipal del Distrito de la Audiencia.

—Exposición del señor director de la Real Sociedad Económica de Amigos del País, proponiendo reformas y mejoras.

En la Diputación

Sesión del Pleno

Ayer tarde a las seis celebró Sesión la Diputación Provincial, para continuar tratando los asuntos que quedaron pendientes el día anterior.

Presidió el señor Cabo Rodríguez y asistieron los señores Callejón, Pérez Bucillo y Sánchez Entrene.

Se dió lectura a varias reclamaciones sobre cédulas perso-

nales, acordando informárlas con arreglo al dictamen.

Se da cuenta de varias facturas que son aprobadas.

Los empleados de la estufa de desinfección solicitan aumento de sueldo.

De conformidad con arreglo a la petición.

Se da lectura a un informe del ingeniero en escrito presentado por don Manuel Vicente Moreno.

Se acuerda aceptar el informe del ingeniero y que entable dicho señor la reclamación que estime el interesado.

Cuenta de conservación de varios caminos.

Informa el ingeniero manifestando que están terminadas y que procede liquidarlas.

Se dió asimismo cuenta del informe del interventor del Ayuntamiento, sobre cantidades que procede ingresar sobre moratorias, importante diez y seis mil pesetas.

De conformidad. Se han señalado las fechas para las reuniones del Pleno que serán los días 6, 18 y 30 a las cuatro de la tarde.

Levantándose la Sesión a las ocho de la noche.

Desde Londres

El conflicto del carbón.—Clausura de la exposición de automóviles.—Los rayos ultra violeta en el jardín zoológico.—Los tejidos en la feria industrial británica.

(Por Henry C. Watts, Doctor en Letras en la Universidad de Londres).

El conflicto del carbón

Cuenta ya seis meses de duración esta disputa. Durante este período ha habido alternativamente esperanzas y dudas acerca de las probabilidades de una próxima terminación de la huelga, y ha habido también cómputos muy divergentes acerca de los efectos que el conflicto tendría para la nación en general. Siguen las esperanzas, las dudas y los cómputos; pero lo que tiene asombradas a las gentes, sobre todo a las que nos observan desde el exterior, es la manera en que el país sigue marchando.

Entre tanto los efectos de la huelga se van modificando gradualmente. De 1.107, 128 hombres empleados normalmente en las minas, más de 280.000 habían vuelto al trabajo al cabo de seis meses, y se calcula que durante la semana terminada en 30 de Octubre se ha extraído de las minas un millón de toneladas de carbón. Al mismo tiempo se anunció que la ración de 50 kilos de carbón semanales por familia, se iba a elevar a 100 kilos a partir del 1.º de Noviembre.

En otro sentido los efectos de la lucha se han hecho sentir con gran intensidad. Los gremios o «Trades Unions» a quienes la huelga no afecta directamente han visto sin embargo sus fondos considerablemente reducidos a consecuencia de las distribuciones que han tenido que hacer entre aquellos de sus asociados que por causas relacionadas con la crisis carbonífera se han hallado también parados. Cuando rompió la huelga, la Unión General de Ferroviarios, tenía un fondo de reserva de libras 2.250.000; al cabo de seis meses ese saldo ha desaparecido y existe en su lugar un desembolso de libras 900.000.

Resultado neto, una pérdida de libras 3.150.000. En cuanto a la pérdida sufrida por la nación toda, es enteramente imposible calcularla. Y después de seis meses una sección, tanto de patronos como de mineros, continúa tan determinada en actitud intransigente como al iniciarse el conflicto.

La clausura de la exposición de automóviles

La clausura de la exposición de automóviles celebrada en Olimpia (Londres) ha motivado tanto en la prensa como en el público serias reflexiones acerca de si no convendría en lo futuro mantener abiertas estas Exposiciones durante un período mucho más largo. Hay muchas razones en pro de esto, siendo la principal, la de que la Exposición automovilista, siempre popular, va ganando en popularidad de año en año. En la de este año visitaron la Exposición 264.545 personas siendo así que el año pasado sólo se registraron 194.049 visitantes.

Durante cada uno de los ocho días que estuvo abierta, el recinto estuvo atestado y por esta razón la opinión general coincidía en que debía haber estado abierta cuando menos otra semana. En oposición a esta opinión sin embargo, está la creencia de que diez días viene a ser el máximo de tiempo que los Agentes de las diferentes marcas de automóviles pueden ausentarse de las fábricas o de los almacenes. La parte más satisfactoria de la Exposición, sin embargo ha sido el volumen de negocios hechos.

Es poco menos que imposible dar cifras fidedignas del importe de los pedidos recibidos durante la Exposición; pero un funcionario de la Sociedad de Fabricantes y Almacenes de Automóviles apremiado para que expresara una opinión, declaró que consideraba la cifra de libras 50.000.000, cálculo moderado.

Los rayos ultra violeta en el jardín zoológico

Es bien sabido que los Directores del Jardín Zoológico de Londres tienen fama en todo el mundo de estar siempre dispuestos a adoptar medidas encaminadas a mejorar la salud y a aumentar el bienestar de los seres que les están encomendados. Uno de los más recientes ensayos se refiere al empleo de los rayos Ultra-Violeta. Un vidrio especial, inventado por un científico de Cambridge, Mr. F. L. Lamplough, y denominado «Vitaglas» ha sido empleado recientemente para

cubrir las viviendas de varios animales, y ha dado resultados sorprendentes.

La característica especial de «Vitaglas» es que permite pasar a través de él a los rayos ultra-violeta del Sol, cosa que no sucede con el vidrio ordinario, y ha quedado demostrado en el Jardín Zoológico que esos rayos tienen un efecto marcadamente benéfico sobre la vitalidad y la animación de reptiles, monos y los grandes carnívoros. Los monos, en especial, han respondido notablemente al tratamiento. Están más sanos, más animados y se ve palpablemente que son más felices bajo los beneficios efectos de los rayos Ultra-Violeta; y se ha resultado emplear el «Vitaglas» en todas las viviendas del Jardín Zoológico.

Los resultados obtenidos en Londres han interesado al personal de establecimientos similares en muchas partes del mundo y son varios ya los que han venido a la capital de Inglaterra en busca de información sobre este particular.

Los tejidos en la feria industrial británica

La Sección de Tejidos en la Feria Industrial Británica que se celebrará el año próximo promete ser la sexta en importancia, de las 31 Secciones de que constará esta Exposición, que se está organizando en la llamada «White City» de Londres. En marzo último solamente cubría un área de 3.000 pies cuadrados; el año próximo cubrirá 10.000 y ocupará la totalidad de un «hall» reservado a este efecto; y la totalidad de esta superficie ha sido retenida por adelantado por 52 expositores. Uno de los últimos en solicitar espacio ha sido la gran empresa de seda artificial que raras veces toma parte en Exposiciones. Otro interesante expositor en la Sección textil será el gobierno de Binar y Orissa, de la India.

(Prensa Cuevas)

El día Social

Toma de dichos.—Se han tomado los dichos la bella señorita María Rodríguez Ramón y el distinguido joven don José Oliveros Ruiz, cuya boda se celebrará en breve.

Necrología.—En el templo de Santiago se han celebrado solemnes sufragios como aniversario de la defunción del venerado sacerdote don José Alcalá Ventsja, Depositario de alhajas, que fué, de este Monte de Piedad.

Bautismo.—Ha recibido las aguas del bautismo una hermosa niña del Practicante don Diego Vergara Iborra y de doña Teresa Campo Carrillo, a quien se le impuso el nombre de María Teresa, apadrinándola don Guillermo García y la bella señorita Paquita Lasala de Haro.

Enfermos.—Se encuentra restablecido el Subdelegado de Abastos don Francisco Benavides Alonso.

Los que viajan.—Ha venido de Antas el Juez Municipal de aquella población, don José Alonso Rodríguez.

—Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al rico propietario de Benahadux, don Nicolás Godoy y a su distinguida señora doña Dolores Campos Sánchez.

—Se encuentra entre nosotros el Abogado de Terque D. Clodomiro Pérez.

—Ha llegado de Vera el Inspector de Seguros don José Alemán Alemán.

—El propietario de Alicún, don Joaquín de Orta Piñón, llegó ayer.

—En ésta se encuentra, procedente de Gérgal, el Abogado don Luis Soría.

—Ha venido de Dalías el propietario don José Lirola Roda.

—De Huércal-Overa llegó ayer el Abogado don Diego María Sánchez.

—Ha marchado a Málaga el teniente alcalde don Francisco Oliveros Ruiz.

—Para Berja salieron don Miguel Donato y doña Carlota Benet.

—Ha regresado a Valos el propietario don Natalio Castro.

—Don Jaime Font marchó a Granada.

—Para Linares hemos despedido a nuestro amigo don Juan Paig.

Crónicas del «Diario» LA INFLUENCIA DEL APELLIDO

Los geniecillos maléficos del humorismo que son los encargados de poner a los pobres muñecos que pululan por el mundo en posturas grotescas e intolerables, son también los que distribuyen apellidos y cualidades, aunque siempre se haya pensado en que este menester era de la exclusiva incumbencia de la madre Casualidad.

Y así resulta que anda el mundo, en esto de los cargos y los nombres, tan trastocado y mal avenido.

En realidad, no hay derecho a que un ilustre jefe del ilustre cuerpo de carabineros, que es sencillamente la fé de erratas de los contrabandistas, se apellida «Matute».

¿Por qué se apellida así? Y si esto no tiene soldadura ¿por qué eligió la carrera citada en la que triunfó a pesar de todo?

Sería cosa de perder el poco seso de que disponemos, buscando el origen de estas extravagancias.

Otro vecino pacífico y pudibundo se llama «Matamoros» y presenta una denuncia en la Comisaría contra Prudencio Bueno, porque es una fiera que le hace la vida imposible a golpes.

Un «Ladron de Guevara» preside un tribunal de justicia, donde el fiscal se apellida «Verdugo» y juzgar a un tal «Perfecto Noble» asesino y ladrón.

El caos, el divino caos reina en este temeroso concierto, y los geniecillos trezcan en el aire, contaminados por todas las abominaciones, sus piruetas trágicas.

Mientras un burgués ventrucho y asmático que se apellida «Toro» realiza peligrosos escarceos con la señora de un tal «Ternorio», éste enseña a los niños a leer y cuida del cocido.

En verdad, muchos mortales que no tuvieron el valor suficiente para sustraerse a la influencia de su apellido, han sido víctimas inmoladas estupidamente en las aras convencionales del sentido común.

No sé si habrá pensado en esto nuestro compañero de martirio que se denomina «Uno de las butacas» al hacer la reseña de un estreno en el teatro Cervantes.

«Las escenas se suceden frías—dice—pero la señora «Frias» da calor y vida al personaje que interpreta.»

¡Absurdo! Pero es éste el imperativo ridículo de los geniecillos del humorismo que obligan a que se llame Alegre a un ciudadano que padece cólicos de tristeza y Gallardo a otro que tienen corcobas hasta en la conciencia.

S. S. SERGIO

Perfiles de Madrid «Old Spain»

Con este título tan poco sugerido, tan extravagante y tan obtuso ha estrenado «Azorin» —primero en San Sebastián, luego en Madrid—una comedia con la que el escritor glauco, extranjerizado y paradójico, hace sus primeras armas en el fácil camino de la escena española. Y nunca tuvo persona alguna un mayor fracaso en su primer pelea aún a trueque de mil aparatosos preparativos.

«Azorin» ha querido epatar a los restacueros literarios de hoy en día con una obra donde, deseando el autor asemejarse a Pirandello y a Benavente, se queda algo más bajo que Muñoz Seca que tiene más talento, en serio y en broma, que el señor Martínez Ruiz. No me pongais señores de la pluma de gaucho, el ejemplo, ciertamente maravilloso, de «Los pueblos» y de «Voluntad». Fuera de esas novelas ¿qué hay en «Azorin» que valga la pena de leerse? ¿Sus elogios interesantes a las producciones insinceras y estridentes de su amigo Baroja? ¿Sus cartas al cacique Cierva pidiéndole un acta de diputado cuerno?

El estreno de la comedia de «Azorin» fué precedido de una serie de comentarios favorables hechos por nuestros filólogos de baratillo. Considerábase, por algunos, el advenimiento de «Azorin» al teatro como nuncio de la regeneración tan necesaria, de la escena. «Un talento así—decían los gaitursis—necesitábamos en el teatro español». Y ya veis el resultado de esta profecía. No me lo preguntéis a mí, que tengo fama de bilioso y de entrometido. Interrogad a los más prudentes, a los más mesurados y cautelosos, a los menos amigos de la protesta. Peidite también su opinión a la crítica sana, honesta e independiente que es, por desdicha poco nu-

merosa. Y os dirán todos, con una indignación terrible, exaltados los más débiles sentimientos de justicia, que la obra de «Azorin» es una mamarrachada.

Y, entretanto, de los autores noveles de positivo mérito no se ocupa nadie. No hablo, no quiero escribir, de esa prole inculta de hombrillos sin talento que quieren a toda costa lucir en insolente desahogo sus indoctas fatias. No digo nada de esa plebe aún reconociendo que es la que más triunfa.

Dos autores, noveles, principalmente, están llevando nuestro teatro por venturosos caminos de emienda: Luis Manzano y Enrique Suárez de Deza. En Mario Blasco, hijo del novelista don Vicente Blasco Ibáñez, yo no encuentro esos motivos de elogio que le dedica parte de la prensa.

Fácil es para algunos—ya lo hemos dicho antes—el camino de los escenarios. Dificilísimo para los que huérfanos de nombre y de fortuna y sin padrinos, llegan al sendero teatral iluminados por la fé. Los señores cursis parecen tener un privilegio para triunfar en esa carrera que apiauden ya, como justo castigo, tan contados espectadores.

Larra nos dió el ejemplo de que se puede ser un gran novelista, un articulista admirable, tener agudos dotes de observación y de crítica para las obras de los demás y ser en contraposición, un comediógrafo detestable. Pero de «Azorin» a «Figaro» hay la misma distancia que de López Núñez a Shakespeare.

No tiene en realidad, disculpa el gesto prozaz de ese hombre cuya prosa parece envuelto entre las nieblas de Londres.

Sixto Espinosa Orozco

En el Campamento de Sotomayor

Ayer tarde, e invitado por los ingenieros, asistió el señor gobernador a la última operación de las Escuelas prácticas, que vienen actuando en dicho campamento.

Los asistentes al acto fueron obsequiados por la oficialidad con un lunch.

Para vestir con perfecta elegancia, la sastrería Inglesa

NECROLOGIA

Por noticias particulares llegadas a nosotros, se sabe que ha fallecido en Granada el propietario don Juan Fernández Pardo.

Gozaba dicho señor de las generales simpatías en nuestra capital y desempeñó en distintas ocasiones cargos importantes en la Diputación provincial.

Enviamos a su familia nuestro pésame más sentido.

Cosas de la Villa

Gritos en las noches

Los serenos, al convertirlos en silenciosas guardas nocturnas, han perdido la justificación de su existencia.

Se parecen a unos magníficos velones de Lucena, que se exhiben en algunos despachos y que no brillarán jamás con sus propias luces.

Antiguamente, cuando cantaban la hora y el tiempo, avisaban a los ladrones su existencia y a las presuntas víctimas su vigilancia. Eran el guión ideal entre dos clases opeustas.

Hoy nadie canta ni vigila los viejos cercados, donde han entrado a saco los malhechores de los ideales y los credos.

Un buen marmolista

Ha hecho por puro sentimiento artístico dos obras fundamentales que han sido a modo de oasis, donde su espíritu ha descansado de su peregrinación entre lápidas y rótulos de vías urbanas.

La primera fué el vuelo del «Plus Ultra» sobre los mares, entre las negruras de la noche.

La segunda la esfinge de Primo de Rivera en actitud de iluminado.

Y mientras sus manos sabias golpean tenazmente sobre la dureza de la piedra pulida, otros buriles modelan en su interior la silueta de un marmolista malo que se impone lenta y fatalmente.

El milagro de ayer

Entre las flores y los macizos verdes del Parque, apareció la humanidad tramposa y plebeya de Sancho Panza.

El milagro ha puesto trémolos de miedo en los espíritus tiernos de los niños y las niñas y sonrisas de incredulidad en los guarda-muelles que velan por la integridad del paisaje.

Y sin embargo, es cierto. Sancho no ha muerto nunca y busca con ahínco una insula, tranquila y sosegada, por todos los ámbitos de España.

Es, pues, un triste milagro que se repite en el que necesita un cuarto y no lo descubre ni en la luna.

FERNANDO

AYUNTAMIENTO

Sesión de la Permanente

Hoy celebrará Sesión la Comisión Municipal Permanente, estando sobre la mesa el siguiente

ORDEN DEL DIA

Sobre la mesa. Propuesta del señor arquitecto sobre fijación de límites del casco, radio y extrarradio de la ciudad.

De nuevo despacho. Escritos de don Gabriel Bonilla Diaz, don Antonio Muñoz Martínez, don José Antonio Caparrós y don Luis Criado Hernández, solicitando se les nombre practicantes supernumerarios interinos.

—Escrito de don Francisco Carmona, en nombre de la sociedad anónima Alsina y Graells, interponiendo recurso de reposición contra el acuerdo de 3 de noviembre último.

—Escrito de la agencia marítima Romero Hermanos, interponiendo recurso contra acuerdo de 10 de noviembre, declarando caducada la concesión del surtidor de gasolina instalado en la calle de Juan Lirola.

—Escrito del médico don Miguel Vigar Jiménez, solicitando un mes de licencia.

—Factura de la farmacia de don José Pérez López de 150'60 pesetas por suministros a la Casa de Socorro.

—Cuentas de Miguel del Aguila ascendentes a 1.272'75 pesetas por obras en la Pescadería.

—Idem del inspector de Policía Urbana de 344'80 pesetas por id. id.

—Factura de Ramón Joya de 1.140'85 pesetas por materiales suministradas para la Pescadería.

—Facturas de la sociedad financiera y minera, ascendentes a 1.118 pesetas por cemento con destino a la Pescadería.

—Cuenta del inspector de Policía Urbana de 510 pesetas por obras en la calle ancha de las Chocillas.

—Facturas de Emilio Ferrera y Hermano ascendentes a

COSAS DE ENTRETIMIENTO

Un pájaro desplumado

Se contaba que un ratero entró de noche a una tienda, hurtó dos cajas de plumas y salió huyendo con ellas.

Que el día, al echar de menos las plumas, piensa y recuerda que vivió en la tienda al ratero y en él fundó sus sospechas.

Que de uncaado a los guardias le echó mano una pareja,

y le sacaron las plumas sin dejarle una siquiera.

Y al decir esto, un patán que a él llegó, como oyera que las plumas le sacaron, preguntó con extrañeza:

¿Las plumas? ¿Era algún ave para que así procediera?..

Y contestó el relatanite:

Era un pájaro de cue ta.

Juan Cola

INFORMACIÓN GENERAL

Delegados que se mar- chan

Madrid.—Los delegados argentinos que asistieron en esta ciudad al Congreso de aerografía, estuvieron hoy a despedirse del ministro de Estado señor Yanguss.

Presentación de credenciales

Madrid.—El embajador español en Bruselas, ha presentado sus credenciales con los rituales acostumbrados.

Junta Superior de Sanidad

Madrid.—Con la presidencia del ministro de la Gobernación señor Martínez Anido, se ha celebrado la Junta Superior de Sanidad. Se despacharon varios asuntos de trámite.

El Congreso de Arquitectura

Madrid.—Hoy se ha reunido el Congreso de Arquitectura votándose las conclusiones definitivas que han de elevar al Gobierno.

Uno de los temas comprende el que se liberten de expropiación la construcción de Parques Públicos.

Se aprobaron las conclusiones generales propuestas por la Mesa con objeto de empezar con toda urgencia las propuestas del Congreso.

Nombramiento de Comisión

Madrid.—Se nombró una Comisión compuesta por ingenieros, arquitectos, médicos y sociólogos los cuales propondrán al Gobierno las obras que deben acometerse con mas urgencia.

También se creó el organismo Central y otros regionales con carácter autónomo que estén asesorados por aquel el cual dispondrá toda labor de banización.

El Presidente

Madrid.—Se ha designado Presidente de la Federación el señor López Otero. El próximo Congreso, se celebrará en Santiago de Compostela el año de 1928, a continuación se celebró la clausura del mismo.

Entierro del Presidente del Supremo

Madrid.—Esta tarde se ha verificado el entierro del Presidente del Tribunal Supremo señor Torres.

Los porteros del Supremo bajaron el féretro a hombros que iba forrado de terciopelo negro.

Iba la carroza tirada por seis caballos y era de forma sencilla.

Rodeaban el coche todos los porteros con hachones encendidos.

La Guardia municipal de a caballo habría paso a la cabeza de la Comitiva.

Un ugiar a caballo llevaba sobre un almohadón el gran collar de la Justicia.

Le daba escolta de honor el secretario de Gobierno del Supremo.

Figuraban en la presidencia en primer lugar representantes del Gobierno, en segundo el Nuncio de Su Santidad, Representaciones de los Centros a que perteneció el finado, autoridades y amigos.

Asistió una concurrencia enorme, compuesta en su mayor parte de magistrados, jueces, abogados, ex ministros y numerosos amigos. Cerraba el cortejo un escuadrón de la Benemerita.

Infinidad de los asistentes continuaron acompañando el entierro hasta el Cementerio.

Llegada de Steeg

Madrid.—Procedente de Algeciras, ha llegado a la Corte el señor Steeg, siendo recibido por el embajador francés.

Después marchó a varios ministerios, dejando tarjeta. También dejó tarjeta en Palacio, y firmó algunos albums.

Banquete de honor

Madrid.—En la Embajada francesa se obsequió con un banquete de honor a monsieur Steeg.

Asistió al mismo el general Jordana, el marqués de Estella, el ministro de Estado y el alto personal del Ministerio.

Salida a París

Madrid.—Por la noche, y en el rápido de Hendaya, ha salido, con dirección a París, Mr. Steeg.

El partido sensacional

Madrid.—La Federación de Hungría ha admitido que se verifique el partido internacional de fútbol, en Vigo.

Manifestaciones de Yanguss

Madrid.—Al salir el ministro de Estado señor Yanguss de la Embajada francesa, del banquete con que fué obsequiado Mr. Steeg, manifestó que no se trató nada relativo al problema de Africa.

Recepción y concierto

Madrid.—Esta tarde se ha verificado en el Ayuntamiento la recepción y concierto en honor de los Congresistas de Arquitectura.

Felicitaciones al Gobierno

Madrid.—Las Entidades valencianas y catalanas, han enviado al Gobierno telegramas felicitándole por la reforma introducida en la Academia de la Lengua al introducir dichos idiomas.

La nieve en Madrid

La madrugada anterior cayó una copiosa nevada en la Corte. Reina un frío intenso.

Las noticias de provincias dicen que se ha notado un descenso de temperatura considerable.

La Bolsa

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like Denda 4% interior, Idem 4% exterior, Idem 5% amortizable, etc.

Apuntes Libres

El dibujo en la Escuela

Conviene concretar algunas ideas y conceptos que flotan en el ambiente escolar y docente sobre los varios aspectos que presenta la enseñanza del dibujo desde el punto de vista educativo, como materia de aprendizaje y con respecto a su condición de auxiliar eficiente en la adquisición y comprensión de los conocimientos correspondientes a otras ramas de enseñanza en el ciclo primario y secundario.

Los defectos de orientación que presenta el aprendizaje del dibujo en la actualidad, pueden comprobarse mediante un simple análisis del mecanismo técnico de la enseñanza, reducida inopinadamente a una mera abstracción dogmática, fría, inerte y sin sentido práctico alguno, pues solo tiende a copiar sin bases racionales y seguras un catálogo de formas carentes de vida.

El más grave reproche que se puede hacer a ese régimen de enseñanza es el de haber apartado exclusivamente de la naturaleza al espíritu del niño, hasta convertir esas primeras manifestaciones de arte en un conjunto de líneas y colores dispuestos según una receta hueca y muda, que llega a ahogar en la esclavitud las facultades y actitudes artísticas de la infancia y de la adolescencia.

En la vida infantil todo es movimiento, actividad, inquietud; de modo que la enseñanza del dibujo debe estar orientada hacia una finalidad concordante con ese dinamismo espiritual, para que el niño adquiera la aptitud de ejecutar lo que ve, interpreta y siente, es decir, las formas que le dicte su espíritu de invención, a fin de que la habilidad y adiestramiento de la mano respondan a la delicadeza y sensibilidad de ese espíritu creador.

Porque la orientación actual del dibujo en las escuelas conspire contra la naturaleza psíquica del niño, esa disciplina va perdiendo paulatinamente para éste sus nobles atribuciones y su transcendental importancia, de lo que nacen la notoria aversión y el desinterés con que recibe y resiste ese mecanismo antinatural de la enseñanza. El dibujo debe ser orientado hacia las finalidades prácticas, nacidas de un profundo ideal, pero no por obra de la escuela, ni de una enseñanza adecuada.

La enseñanza del dibujo debe tender a algo más que donar al educando de una habilidad y capacidad práctica, más o menos positiva.

La enseñanza del dibujo debe tender a algo más que donar al educando de una habilidad y capacidad práctica, más o menos positiva.

La enseñanza del dibujo debe tender a algo más que donar al educando de una habilidad y capacidad práctica, más o menos positiva.

La enseñanza del dibujo debe tender a algo más que donar al educando de una habilidad y capacidad práctica, más o menos positiva.

La enseñanza del dibujo debe tender a algo más que donar al educando de una habilidad y capacidad práctica, más o menos positiva.

La enseñanza del dibujo debe tender a algo más que donar al educando de una habilidad y capacidad práctica, más o menos positiva.

La enseñanza del dibujo debe tender a algo más que donar al educando de una habilidad y capacidad práctica, más o menos positiva.

Noticias de provincias

Preparativos de viaje

Barcelona.—Se han ultimado los preparativos para los actos que se han de celebrar en honor de Martínez Anido con motivo de su proyectado viaje.

Un hombre muerto en un accidente automovilista

Soria.—Un auto ocupado por una comisión compuesta del presidente, vicepresidente y secretario del Sindicato de Riego, chocó contra un árbol siendo todos los ocupantes despedidos y heridos de más o menos gravedad.

El perito señor Tonda falleció al llegar a la población antes de practicarle ninguna cura.

Un envenenador

Barcelona.—Un individuo llamado Miguel Gimenez, de 22 años, aprovechando la oportunidad de encontrar sola a Martina Martínez la obligó a beber un trébejo del cual resultó intoxicada falleciendo poco después.

Abnegación y heroísmo

No hace muchos días que en la estación de Lorca se desarrolló un suceso que habla a nuestros corazones con palabras de emoción y ternura, de amor grande y noble por nuestro prójimo. Fue un acto sublime de abnegación y heroísmo en que con gravísimo riesgo de sacrificar la propia vida, se salvó la de un semejante. La tragedia aleteaba fatídica... La serenidad, el valor esforzado, el arrojo admirable, venció.

¿Héroes de esta acción gloriosa? Don Pedro Yúfera, jefe de la Estación de Lorca (L. A.) ¿El hecho?

Un tren militar, (el número 355) conduciendo reclutas del último reemplazo, avanzaba soberbio e imponente... Una pobre anciana, Concepción Moreno, estaba en el centro de la vía. El pavor mismo paralizó sus nervios y anuló sus escasas energías... Un grito de horror unió a la multitud...

Un hombre, un loco que salta al centro de la vía, y el loco, rápido, repentinamente héroe, sostiene en sus brazos a la que sea su gesto gallardo y abnegado, hubiera muerto arrollada, destrozada por el tren. Un hombre todo corazón cristiano, que realizó el milagro santo de convertir en visión gloriosa, de emoción alegre, el espectáculo horrible y doloroso de la muerte.

Noble y desinteresado heroísmo del señor Yúfera, que sintió un impulso cauto en su alma, y sin previa deliberación de su inteligencia lo hizo realidad... Un segundo de vacilación, de indecisión o de reflexión, y la muerte, asegurando su presa, hubiera triunfado... Tu heroísmo nació desinteresadamente, pero te ha hecho merecedor de una alta recompensa.

Don Francisco Oimedo, redactor de «El Liberal» de Sevilla, y Capitán encargado de la expedición militar del tren número 354, pide la Cruz de Beneficencia para don Pedro Yúfera. Nosotros desde las dignas y acogedoras columnas de DIARIO DE ALMERIA hacemos a los altos Poderes el mismo ruego, y felicitamos sinceramente al señor Yúfera por su gesto glorioso, que tan patéticamente nos habla de la nobleza de su corazón.

César Viseras

Intereses almerienses

La Diputación provincial presenta la siguiente propuesta, para que se incorpore a las peticiones que se han de elevar a los Poderes públicos, para recabar trabajo para los obreros. Solicitar un crédito urgente para la reparación de la carretera de Baza a Huércal Overa, importante cien mil pesetas.

Idem, para la de Gádor a Laujar, importante setenta y cinco mil pesetas.

Idem, para la de Garrucha a Los Gallardos, importante cincuenta mil pesetas.

Que así mismo se envíe un crédito para las operaciones de replanteo de las secciones primera y segunda de la carretera de Baza a Huércal Overa, el cual está aprobado. Dichas obras han quedado en pésimo estado, debido a los últimos temporales.

Que se saquen a subasta los puentes números uno y cuatro, de Purchena, cuyos proyectos se remitieron con anterioridad. Encanzamiento del río Almazora y muro de defensa del mismo río en Cuevas de Vera.

Notas Municipales

El alcalde indispuerto

Continúa el alcalde señor Roviara Torres, indispuerto. Por esta motivo ayer no asistió, como de costumbre, a su despacho oficial.

Licencia

Don José Cordero Soroa solicita licencia para agregar un piso a la casa número 24 del Paseo del Príncipe.

De Beneficencia

Don Gabriel Borilla Díaz solicita se le nombre practicante su penumérico sin sueldo de la Beneficencia municipal.

Igual solicita presencia don Antonio Cassinello López.

Una denuncia

El Inspector jefe de la guardia municipal oficia a la alcaldía denunciando al guardia José Arellano Capel por haberse embriagado en horas del servicio.

La alcaldía ha declarado la suspensión de su cargo durante un mes sin sueldo.

De aguas

Se ha trasladado a la casa «Metger» el acueducto de la Comisión Municipal Permanente relativo a la adquisición de Material para esterilización de las aguas que abastecen la ciudad.

EXTRANJERO

Tremenda catástrofe.—Doce muertos y doscientos vagones destruidos. Más de cien millones de pérdidas. Las primeras noticias

París.—Por telegramas recibidos de Mar Negro ha ocurrido una tremenda explosión que ha ocasionado ininidad de víctimas y provocado un formidable incendio.

Un fumador provoca la catástrofe

En el ferrocarril de la línea de Transilvania se encontraba una expedición compuesta de más de doscientos vagones de bencina con destino a los mercados europeos y procedente de los pozos petroleros rusos.

Un obrero de la Compañía, insaciable fumador, a pesar de las prohibiciones hechas para que no se fumara en el empleo por el inminente peligro que supone toda vez que existen ininidad de derrames, llevó un cigarro y al arrojar la cerilla tuvo la desgracia de que cayera sobre un derrame provocando la explosión.

Inmediatamente se propagó el fuego a los vagones inmediatos, produciéndose explosiones considerables y extendiéndose el incendio en proporciones tan gigantescas que presentaba la estación un aspecto imponente.

El autor inconsciente de la explosión quedó carbonizado y lanzado a gran distancia.

Más víctimas

Fueron tan rápidas las sucesivas explosiones, debido a la calidad del combustible y al incendio tan voraz que les sorprendió a ininidad de obreros que igualmente murieron carbonizados.

El número de muertos asciende, hasta ahora, a doce, el de heridos y quemados es innumerable.

Vagones destruidos

Los vagones tanques que contenían dicho combustible y que han quedado totalmente destruidos, ascienden a doscientos.

Se han encontrado, con motivo de las explosiones, cascotes y trozos de vagones a más de quinientos metros de distancia.

Las cortijadas y caseríos inmediatos a la Estación han sido también destruidos por el enorme incendio.

Presenta el lugar de la catástrofe un aspecto fantástico e imponente.

Los habitantes de los poblados inmediatos, no sabiendo en un principio a que obedecía la catástrofe huían desparviados en todas direcciones sin explicarse las causas de la misma.

Se calculan las pérdidas en mas cien millones de pesetas.

Vuelta al trabajo

Comunican de Inglaterra, que en el país de Gales los huelguistas de aquel distrito han vuelto al trabajo en su mayor parte.

Únicamente faltan ponerse de acuerdo los mineros de los distritos de Dhurand y Cumberland, que son los más importantes.

Actualmente trabajan medio millón de mineros huelgueros, de los que estaban declarados en huelga.

Honras fúnebres

Nauen.—Participan de esta ciudad que se han verificado con toda solemnidad honras fúnebres en memoria del embajador de los Soviets en Inglaterra Krassin.

En memoria de Krassin

Berlin.—Participan de dicha ciudad, que igualmente se han verificado funerales a la memoria de Krassin.

En un mausoleo provisional, se habían depositado cenizas del luchador.

Asistieron representaciones diplomáticas.

Del fracasado complot

París.—Participan de dicha ciudad que el juez que instru-

Disparo y alarma

Un asesino invisible

Anoche y próximo a las diez y media se sintió una fuerte detonación que puso en conmoción a todos los vecinos limitados a la rambla de Matiberos y entrada del Barrio Alto.

En un principio se supuso por algunos vecinos que se trataba de un ataque. Otras conjeturas iban encaminadas a creer que se trataba de un feroz asesino y echaba la imaginación a que era algún pacífico vecino, que había intentado ahuyentar con un pistoletazo a algún ratero.

Lo cierto es que se acabó el disparo y que la gente, indaga que se indaga y los agentes que tenían que indagar andaban de acá para allá con el sano propósito de auxiliar a la futura víctima si se trataba de un crimen pasional, o al tranquilo viandante que hubieran intentado de hacerlo víctima de sus egoísmos los amigos de lo ajeno.

Y aquí está y aquí no está, por fin dieron con la clave los agentes de la Guardia municipal de servicio por aquellos contornos.

Hicieron pesquisas, y dió el tufillo de la pólvora y hemos aquí ante el arma homicida humeando y coleando representada en la forma de un revólver «Vejedop».

Los agentes municipales, después de dar un paso adelante y tres atrás, y acabados los tubos apresaron el arma y, con toda clase de cuidados, la condujeron a la Inspección.

Y es lo que se decía: ¿será un enemigo invisible el que se ha esfumado? O el demonio no sólo las carga sino que también las descarga...

«La Equitativa»

Ultramarinos finos.—Gran surtido en géneros concernientes a este ramo. Mariana, 1

Albiododuy solicita auxilios

Con motivo de los desastrosos efectos causados en Albiododuy por las recientes tormentas, ayer visitó al señor Gobernador una comisión de hacendados de dicho pueblo, presidida por el alcalde don Miguel García Abad, solicitando apoyo para conseguir de los Poderes Públicos la canalización del río.

Los comisionados salieron del gobierno muy complacidos de su visita a la primera autoridad.

Tripas de buey y de cerdo

Se ha recibido una nueva remesa - La Equitativa - MARIANA, 1

Sastrería inglesa. La de corte inglés legítimo, Paseo del Príncipe 29

Pago voluntario de arbitrios y exacciones municipales

Para que llegue a conocimiento de todos los interesados, se hace público que el plazo de pago voluntario de los arbitrios sobre escarpantes e inspección sanitaria, segundo trimestre, termina el día 30 del presente y el de las contribuciones especiales, inquilinato, solares y aguas, de los meses de octubre, noviembre y diciembre, termina el 31 del próximo diciembre, cuyo pago puede hacerse todos los días hábiles, de 10 a 12 de la mañana y de 3 a 6 de la tarde, en la Oficina recaudatoria, calle de Terriza, número 20.

Se han recibido las novedades - PRECIOS BARATISIMOS

Plaza

Se han recibido las novedades - PRECIOS BARATISIMOS

Del fracasado complot

París.—Participan de dicha ciudad que el juez que instru-

La casa de las novedades para vestidos y abrigos de señora. Grandes existencias en Cochas de seda bonitas y muy baratas. Gabanes confeccionados. Refajos de punto para señoras a 3'90 pesetas. Lanilla para vestidos a 45 céntimos metro. Tenemos los mejores artículos de Pañería para trajes 7 Salazar de caballero

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS "El Rio de la Plata" Principales novedades en PAÑERÍA para señoras y caballeros

Cuellos piel forma Renard a 11'25 pesetas. Chalecos punto fantasía para caballero a 6 pesetas. Camisetas punto inglés para señora a 2'60 pesetas. Toreras punto inglés para señora a 2 pesetas. Holanda «Rio de la Plata» buena calidad a 10 pesetas pieza. Precio fijo. Exquisitos regalos a los compradores. Venta de regalos todos los sábados

